

Wirtschafts- und Sozialwissenschaftliche Fakultät

# Wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in (w/m/d)

## Institut für Soziologie und Sozialpsychologie

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren inter fakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildbereiche, die die Verwaltung mit ihrer Dienstleistung unterstützt.

Am Institut für Soziologie und Sozialpsychologie (ISS) der Universität zu Köln (Prof. Dr. Marita Jacob) ist eine Stelle als Wissenschaftliche\*r Mitarbeiter\*in zum 01.06.2021 (oder später) für die Dauer von 3,5 Jahren zu besetzen. Die Weiterqualifikation in Form einer Promotion ist ausdrücklich erwünscht.

### IHRE AUFGABEN:

- » Mitarbeit im Projekt „Zukunfts- und Berufspläne vor dem Abitur“ (in Zusammenarbeit mit dem Wissenschaftszentrum Berlin). Ziel des Projektes ist es, Einflussfaktoren auf die nachschulischen Bildungsverläufe von Hochschulzugangsberechtigten zu analysieren. Dabei sollen u.a. auch die Bildungsverläufe von Absolventinnen und Absolventen von Berufskollegs und nicht-traditioneller Studierenden untersucht werden.

### IHR PROFIL:

- » erfolgreich abgeschlossenes Studium in Sozialwissenschaften oder Soziologie (Master oder Äquivalent)
- » gute Kenntnisse in oder sehr hohes Interesse an bildungssoziologischen Fragestellungen (z.B. in Bezug auf Bildungsgleichheit)
- » sehr gute Kenntnisse in Methoden der quantitativen Sozialforschung und entsprechender Statistik-Programme (z.B. STATA, SPSS) und Interesse an der Erhebung von quantitativen Umfragedaten im Längsschnitt
- » strukturierte, analytische und selbständige Arbeitsweise sowie Freude am Forschen und Arbeiten im Team
- » gute Englischkenntnisse in Wort und Schrift

### WIR BIETEN IHNEN:

- » ein attraktives akademisches Umfeld und die Möglichkeit der eigenständigen Mitgestaltung von Forschung in einem engagierten Team
- » ein vielfältiges und chancengerechtes Arbeitsumfeld
- » Unterstützung bei der Vereinbarkeit von Beruf und Familie
- » flexible Arbeitszeitmodelle, teilbare Vollzeitstellen
- » umfangreiches Weiterbildungsangebot
- » Angebote im Rahmen des betrieblichen Gesundheitsmanagements
- » Teilnahme am Großkundenticket der KVB

Die Stelle ist 01.06.2021 in Teilzeit (25,89 Wochenstunden / 65%) zu besetzen. Sie ist bis zum 31.12.2024 befristet. Sofern die entsprechenden tariflichen und persönlichen Voraussetzungen vorliegen, richtet sich die Vergütung nach der Entgeltgruppe 13 TV-L.

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Frauen sind besonders zur Bewerbung eingeladen und werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Bewerbungen von Menschen mit Schwerbehinderung und ihnen Gleichgestellten sind ebenfalls ausdrücklich erwünscht.

Bitte senden Sie Ihre aussagekräftige Bewerbung mit beigefügten Nachweisen für die gesuchten Qualifikationen und einer einseitigen Forschungsskizze zu Ihrer Promotion ausschließlich per E-Mail (zusammengefasst in einer pdf-Datei) unter der Kennziffer Wiss2103-19 an [sekretariat.sociologie@wiso.uni-koeln.de](mailto:sekretariat.sociologie@wiso.uni-koeln.de). Die Bewerbungsfrist endet am 16.04.2021.

Für weitere Auskünfte steht Ihnen Frau Irena Pietrzyk ([pietrzyk@wiso.uni-koeln.de](mailto:pietrzyk@wiso.uni-koeln.de)) zur Verfügung.

# Research Assistant (f/m/d)

at the Institute of Sociology and Social Psychology (ISS)

Foto: Thomas Josek

The University of Cologne is one of the largest and most research-intensive universities in Germany, offering a wide range of subjects. With its six faculties and its interfaculty centres, it offers a broad spectrum of scientific disciplines and internationally outstanding profile areas, supported by the administration with its services.

The Institute of Sociology and Social Psychology (ISS) at the University of Cologne and the Chair of Sociology, Prof. Dr. Marita Jacob, invites applications for a Research Assistant starting June 01, 2021 (or later) for a period of 3.5 years. Pursuing a doctorate is highly appreciated.

## YOUR TASKS

» Working in the project „Future and Career Plans before High School Graduation“ (in cooperation with the Wissenschaftszentrum Berlin). The aim of the project is to investigate post-school educational pathways of upper secondary school graduates. In addition, educational trajectories of graduates of upper secondary vocational schools and of non-traditional university students will be examined. The candidate will have the opportunity to develop own research questions within the frame of the project.

## YOUR PROFILE

- » Candidates should hold an M.A. or equivalent degree in sociology or social sciences
- » Good knowledge of or high interest in sociological issues in education e.g., in relation to educational inequality
- » Very good knowledge of quantitative methods and statistical software (e.g., STATA, SPSS) and interest in longitudinal data collection
- » Ability to work well independently as well as part of a team; structured and analytical work style
- » Good English and very good German language skills (written and spoken)

## WE OFFER YOU

- » dynamic research environment and joining a highly motivated research group
- » a diverse and fair working environment
- » support in reconciling work and family life
- » flexible working time models, full-time positions suitable for job sharing
- » extensive advanced training opportunities
- » occupational health management offers
- » local transport ticket at a discount for UoC employees

The position is available from 01.06.2021 (or later) on a part-time basis (65%). It is limited to 31.12.2024. If the applicant meets the relevant wage requirements and personal qualifications, the salary is based on remuneration group 13 TV-L of the pay scale for the German public sector.

The University of Cologne is committed to equal opportunities and diversity. Women are especially encouraged to apply and will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from people with disabilities / special needs or of equal status.

Please send your convincing application with proof of the sought qualifications and a one-page research proposal for your Ph.D by email (in one pdf-file) with the reference number Wiss2103-19 to [sekretariat.sociologie@wiso.uni-koeln.de](mailto:sekretariat.sociologie@wiso.uni-koeln.de). The application deadline is 16.04.2021.

For further information please contact Mrs. Irena Pietrzyk ([pietrzyk@wiso.uni-koeln.de](mailto:pietrzyk@wiso.uni-koeln.de)).